

**Noticias**  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Reportan 3.910 nuevos casos y 11 fallecidos por Covid-19** El Ministerio de Salud reportó hoy 3.910 nuevos casos de Covid-19 en todo el país, además 11 personas perdieron la vida a causa del virus. Luego de una jornada de feriado y pese a que la toma de muestras en algunos departamentos solo fue hasta las 14:00, el reporte diario mantiene la tendencia de la semana pasada.
- **Salud asegura que combinación de vacunas favorece a una mejor respuesta contra variantes del Covid-19** La combinación de vacunas anticovid de diferentes farmacéuticas proporciona un "booster" (refuerzo) que favorece una mejor respuesta en contra de las nuevas variantes de la enfermedad, así lo afirmó este domingo la viceministra de Promoción y Vigilancia Epidemiológica, María Renee Castro, quien consideró a la combinación como una "ventaja" que tiene Bolivia.
- **Sin el carné de vacunación se complica viajar, hacer trámites y compras** Activistas del Movimiento Ana Barba y parlamentarios de oposición anuncian que presentarán una Acción de Inconstitucionalidad contra la norma que obliga a portar ese documento en el país
- **Viceministra Castro: Movimiento antivacunas actúan lejos de la información** Explicó que en los grupos de adolescentes el nivel de vacunación alcanzó al 37.7% en la primera dosis; 23.2 con esquema completo. En los niños de 5 a 11 años, el 13.7% ya fue inmunizado y está esperando la segunda dosis.
- **Distribuyen vacunas Moderna en el país; hay medicamentos sobreestocados** El viceministro Benjamín Blanco dijo que en el país existe la cantidad de inyectables anticovid suficiente para poder llegar a toda la población vacunable.



- **La exigencia de carnet triplica vacunación y aislarán 7 cárceles** La exigencia del carnet de vacunación provocó que la demanda por la vacuna anticovid se triplique ayer en el Hospital Cochabamba, el único punto habilitado el domingo para la inmunización masiva en la ciudad.
- **Cuarta ola provoca 14 contagios por hora y prevén 3 mil en la semana** Todo indica que la cuarta ola será altamente contagiosa en Cochabamba, pero menos letal y virulenta que la tercera. En este nuevo oleaje hay 14,7 contagios por hora y en la tercera se tenían hasta 40, explicó ayer el secretario municipal de Salud, Aníbal Cruz.
- **Santa Cruz registra 3.173 casos positivos de Covid-19 en el segundo día de 2022** El Servicio Departamental de Salud (Sedes) informó que este domingo, 2 de enero, se registraron 3.173 casos de covid-19 en todo el departamento cruceño.



- **Empresarios: El desempleo es el punto crítico para este año** A octubre de 2021, las cifras oficiales reportaban 236 mil desocupados, es decir, 43.000 más que en 2019. La subocupación subió a 8,40%, dice la CEPB. La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) advierte que la principal amenaza que se cierne en 2022 es que los niveles de desempleo y subocupación sigan en alza. A esto se debe sumar como un riesgo el clima de conflicto y polarización. El presidente de la CEPB, Luis Barbery, en respuesta a un cuestionario enviado por Página Siete, menciona los factores que amenazan a la recuperación de la economía este 2022.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Anticipan un 2022 complejo, con falta de dinero y menor crecimiento** El panorama económico de 2022, de acuerdo con las proyecciones del aparato productivo privado del país, presentará un escenario complejo con nuevos problemas que pondrán a prueba la capacidad de gestión del Gobierno, la sagacidad del empresariado boliviano y el compromiso del resto de la población.
- **Falta de gas, iliquidez y la covid amenazan a la economía 2022** La principal preocupación es que la pandemia se agrave, paralice la economía y haya mayor inflación. También hay incertidumbre sobre las cuentas fiscales.
- **Freno a venta de excedentes de carne trunca ingresos de \$us 184 millones** A ocho meses de haberse emitido la resolución biministerial 006/2021 que regula la exportación de la carne bovina, la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) indica que, de acuerdo con sus datos, la medida tuvo una incidencia negativa, ya que el potencial exportador era de 32.000 toneladas que hubieran generado aproximadamente \$us 184 millones. Pero el 'candado' normativo del Gobierno presentó otra realidad.



- **El Ejecutivo proyecta un crecimiento al cierre de 2021 de un 6% y destaca exportaciones que suman \$us 10.000 millones** El viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal sostuvo que la minería, el transporte y la construcción empujan positivamente al PIB- En cuanto a las ventas al exterior la industria manufacturera con más de \$us 5.000 millones superan a los hidrocarburos
- **Exportaciones pasan \$us 9.900 MM, el registro más elevado en tres años** Las exportaciones de Bolivia, a noviembre de 2021, superaron los 9.900 millones de dólares, el registro más alto de los últimos tres años, con un superávit comercial mayor a 1,7 millones, informó ayer el presidente Luis Arce Catacora.
- **Crece el comercio informal: 1,7 MM de personas se dedican esa actividad** Entre enero y octubre de 2021, el 26 por ciento de esta población (1,7 millones de personas) tuvo como principal actividad el comercio, según datos del Instituto Nacional de Estadísticas (INE). Esta actividad aumentó a causa de la destrucción de más de 700 mil empleos en 2020. Para los especialistas, esto demuestra la lenta recuperación económica, pues la población busca subsistir generando autoempleo.
- **Aduana Nacional informa que en 2021 comisoó más de Bs 652 millones en mercancía de contrabando** La institución resalta que se trata de una cifra récord en la lucha contra este ilícito en territorio boliviano.
- **Defensa Civil pide a gobiernos subnacionales afinar nivel de coordinación ante inundaciones** El viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, informó que las lluvias dieron una pausa y pidió a las gobernaciones y alcaldías aprovechar el momento para afinar los niveles de coordinación para prestar asistencia a las familias afectadas por inundaciones.



- **Tras críticas, Choquehuanca recibe primera dosis anticovid** El vicepresidente del Estado, David Choquehuanca, recibió la mañana de este lunes la primera dosis contra la Covid-19. La segunda autoridad del país fue vacunada por el ministro de Salud, Jeyson Auza, en medio de un acto con ofrendas a la Pachamama y rituales ancestrales.
- **El Ministerio de Trabajo exigirá el carnet de vacunación Covid-19 desde el lunes 3** La dependencia gubernamental pedirá el certificado de inmunización o en su caso una prueba PCR negativa con 48 horas de anticipación
- **Gobierno pone en vigencia el reglamento para la elaboración y presentación de estados financieros de entidades públicas** La resolución detalla que la administración económica y financiera del Estado y de todas las entidades públicas se rige por su presupuesto
- **Defensor, contralor y justicia: temas en agenda 2022 de ALP** El oficialismo debe lograr dos tercios para poder elegir nuevo defensor y contralor. En Senado tendría que conseguir a tres opositores y en Diputados a 12.
- **Aguilar: Luis Arce debe pensar en una reelección** El exsenador del MAS Omar Aguilar indicó que el presidente Luis Arce debe pensar en una reelección. Hizo la declaración tras la encuesta publicada por Página Siete. En la encuesta realizada por Cultura Interactiva para este medio, el 15,7% de los consultados dijo que les gustaría ver a Morales como candidato del MAS. Sin embargo, el 26,6% prefiere a otro líder del partido, entre ellos a Luis Arce.
- **Analistas: Evo, Mesa y Camacho no son una opción para 2025** A partir de los resultados de la reciente encuesta de Página Siete, expertos consideran que los “viejos rostros” de la política comienzan a generar hartazgo o decepción.



- **Oposición va camino a renovarse, pero con riesgo de repetir esquemas** Dos agrupaciones políticas coincidieron este último diciembre en realizar sus respectivos congresos nacionales con el objetivo de renovar y actualizar sus programas y directiva y también para adecuar sus estatutos tal cual los exige la Ley de Organizaciones Políticas.
- **Comunidad y UN encaminan sus reformas** En su congreso constitutivo, realizado en diciembre, Comunidad —organización política que preside el expresidente Carlos Mesa— anunció que determinó iniciar el proceso para constituirse de manera formal en un partido político, para eso se tramitará la personería jurídica ante el Tribunal Supremo Electoral (TSE).
- **Evo Morales realizó un solitario pedido a Arce y no hubo respuesta** El Gobierno, hasta el momento, no se refirió a este hecho. Los cocaleros de Chapare piden que al menos cinco ministros sean cambiados. Morales lanzó la sugerencia en un ampliado al que el Presidente no fue.
- **“No tenemos miedo a ninguna amenaza”** Después de que Evo Morales lanzara su advertencia a los profesores que se nieguen a pasar clases presenciales por el coronavirus, el secretario ejecutivo de la Confederación Nacional de Maestros de Educación Rural de Bolivia, Andrés Huayta, respondió que el sector no tiene miedo a ninguna amenaza, puesto que se maneja en el marco de la normativa vigente y que durante la pandemia trabajó incluso arriesgando su vida.



- **Ven a la corrupción como el principal problema, por encima de la pandemia** El 34,6% de los sondeados indicó que la corrupción es el mayor flagelo del país. Mientras que 18,6% considera que el principal problema es la pandemia de la Covid-19, que este 2022 entró a su tercer año.
- **Caso ítems: Sosa apunta a Jhonny y Panamá allana extradición de Parada**  
La exalcaldesa de Santa Cruz Angélica Sosa declaró, en una carta desde su encierro en Palmasola, que el caso de los ítems fantasma fue un plan “armado” por el equipo jurídico del actual jefe municipal, Jhonny Fernández, para “tapar” otros hechos de corrupción de la actual gestión.
- **Angélica Sosa difunde detalles del acuerdo de gobernabilidad con la UCS**  
A través de publicaciones en las redes sociales de Santa Cruz Para Todos (SPT), la exalcaldesa señaló que la alianza se consumó en la casa del alcalde Jhonny Fernández. Guillermo Parada estará detenido por 60 días en Panamá.
- **Al menos 10 casos de corrupción marcan 2021 y tienen lento avance** Bolivia cerró el año 2021 marcado por al menos 10 casos de corrupción, la mayoría sin importantes avances investigativos.



- **El soberano gas natural** En una entrega de agosto del presente año, comentábamos sobre un informe lanzado en mayo de este 2021 por la Agencia Internacional de Energía (IEA por sus siglas en inglés) titulado a “Net Zero by 2050 – A Roadmap for the Global Energy Sector” (Carbono Neutral al 2050 – Una hoja de Ruta para el Sector Mundial de la Energía). Este reporte sorprendió a gran parte de la comunidad energética global por su drasticidad, irresponsabilidad e inaplicabilidad.
- **Modelos enfrentados** El futuro de Bolivia podría decidirse ahora, en este nuevo año, no con una elección, sino como resultado de un duelo que se anuncia entre el modelo económico cruceño y el que propicia el caudillo de los cocaleros de Chapare.
- **El Socialismo Siglo XXI y los ítems fantasma** El año 2017, a raíz del escándalo del Lava Jato; el mayor escándalo de corrupción en América Latina, escribí un artículo titulado Necesitamos reivindicar la moral. En el expresaba: “En Latinoamérica hay un antes y un después del escándalo Lava Jato. La gigantesca investigación por corrupción originada en Brasil se extendió rápidamente a otras naciones”.
- **Los rostros de la justicia (I)** Gobernantes, opositores y políticos-abogados dicen que hay necesidad de reformar la justicia, ¿cuántas cumbres de esta naturaleza se han realizado en el país? No recordamos, solo sabemos que la primera reforma judicial se efectuó en 1839 y desde entonces la “justicia” continúa sin remedio.
- **El acierto del carnet de vacunación** La obligatoriedad de portar el carnet de vacunación para acceder a servicios y comercios en el país es la medida más acertada que tuvo el Gobierno en el manejo de la pandemia, porque ha elevado exponencialmente la demanda de vacunas contra el coronavirus de una gran cantidad de personas que, mientras no veían un castigo de por medio, simplemente no mostraban ningún interés por la inmunización.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*